

• Los que ganan menos dinero ahora tienen menor poder de compra

CLASE MEDIA SE DEBILITA FRENTE A LOS MÁS RICOS



El Instituto Nacional de Estadística y Censos dio a conocer ayer los resultados de la Encuesta de Hogares 2011.

MARÍA SIU LANZAS

*msiu@diarioextra.com
Foto: Francisco Obando*

Mientras los más ricos incrementan su poder de compra en términos reales, en la población de clase media más bien se debilita, tendiendo a acercarse a estas personas hacia la pobreza.

Así se desprende de la Encuesta Nacional de Hogares, dada a conocer ayer por el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC), la cual se aplicó entre el 4 de julio y el 5 de agosto del presente año en 13.370 viviendas en representación de 1.120 segmentos.

Los datos señalan que hubo una baja en el poder adquisitivo de la canasta básica para el quintil I, es decir que a la población de ingresos más bajos hoy le alcanza menos el dinero. Entretanto, el quintil II, cuyos ingresos aún se ubican en un rango bajo, apenas mantuvieron el poder de compra.

La subgerente del INEC, María Elena González, manifestó a DIARIO EXTRA, que el ingreso se debilita porque hay menos oportunidad de empleo de calidad para las poblaciones menos preparadas. "Lo que nos dice es que los ingresos son insuficientes para el hogar", agregó.

Para tener una idea, en el quintil I se ubica una persona que gana mensualmente \$47.685, mientras en el quintil II están quienes tienen un salario mensual prome-

dio de \$103.481 en términos reales, es decir una vez descontada la inflación.

LOS DE MAYORES INGRESOS TRANQUILOS

Por el contrario, en los quintiles más altos donde se ubica la gente que gana más dinero, el poder adquisitivo aumenta. Por ejemplo, el quintil V pasó de los \$817.508 a los \$867.288 mensuales entre 2010 y 2011.

"Lo que vemos es que en el primer quintil hay un deterioro del poder adquisitivo o pérdida. Algunas hipótesis de este comportamiento pueden ser el desempeño sectorial diferenciado de la economía y la focalización del gasto público social e inevitablemente hay un reflejo de las diferencias en la brecha educativa y digital. La clase media se está quedando desfasada", comentó el economista y socio consultor de Ecoanálisis, Alberto Franco.

El sociólogo, José Carlos Chinchilla, manifestó que es probable que haya un crecimiento de la población de adultos mayores, que estén más cerca de la línea de pobreza.

"No vemos una compensación de la política focalizada en la pobreza, recordemos que hay una clase media alta, media media y media baja, es esta última la que se está viendo más afectada, hay un empobrecimiento", recalzó Chinchilla.

165 MIL SIN TRABAJO

La Encuesta Nacional de Hogares refleja un desempleo levemente superior

al año anterior al pasar de un 7,3% a un 7,7%. Si se hace un desglose regional

hay una mayor tasa de desempleo urbano, mientras que el rural se mantiene.

Rubro

Fuerza de Trabajo
Ocupados
Desempleados

2011

2.154.545
1.989.530
165.015

2010

2.051.696
1.902.164
149.532

Fuente: INEC